
2 编辑：吴采净 校对：陈聪聪 时政
www.sanyarb.com.cn

2018年 12月 14日 星期五

海南省消防总队三亚支队特勤
中队驻守在有着“椰梦长廊”之称的
三亚湾畔，承担着三亚应急抢险及
灭火救援任务，是三亚应急救援体
系中的“尖刀”和“拳头”堡垒，素有

“天涯铁军”之称。
每一次救援，三亚特勤中队官

兵们都将事故当成是自己家的事去
处置。今年 7 月 19 日 23 时 45 分，三
亚市公安消防支队指挥中心接到报
警 ：位 于 乐 东 县 千 家 镇 有 人 溺 水 。
接到报警后，指挥中心按照一级应
急救援力量调度，立即调派三亚特
勤中队赶赴现场处置。

7 月20日01时30分，三亚特勤中
队到达事故现场，现场情况是一辆丰
田越野小车在水将道路淹没的情况
下，强行开车过水，导致车辆熄火，无
法启动。了解现场情况后，三亚特勤
中队迅速根据指示，配合乐东大队携
带安全绳，做好个人防护协助处置。
经过一夜搜救，终于发现事故车辆，早

上 8 时 30 分，通过社会力量的配合，
最终用吊车将车辆吊离水面……

2017 年 3 月，海南环岛高速发生
一起车辆交通事故，一名驾驶员由
于车辆变形而被困车厢内，经过三
亚特勤中队官兵的不懈努力，被困
人员很快被救出。当时正值正午，
三 亚 阳 光 猛 烈 得 让 人 无 法 睁 开 眼
睛，炙热的阳光烤在裸露的肌肤，如
针刺般疼痛。由于 120 救护车还没
有到达现场，为了缓解烈日给伤者
带来的伤害，中队长莫戎想也没想
就脱下自己的战斗服，给被困人当
起了人伞，直到救护车到达现场。

据了解，今年以来，三亚特勤中
队共接处警 296 起，抢救被困人员
112 人，疏散人员 452 人，抢救财产价
值 1000 余万元，圆满完成了增援博
鳌亚洲论坛 2018 年年会、春晚三亚
分会场、国际音乐节、天涯海角婚庆
节、世界小姐总决赛等消防安保任
务及各类灭火抢险救援战斗。

海南省消防总队三亚支队特勤中队：

把每一次救援当成自家事去做
本报记者 洪光越

近年来，随着到三亚的游客数
量倍增，社会治安呈现出复杂多变
态势，公安机关警力不足与治安管
控效能加强的矛盾日益突出，成为
三亚亟待解决的难题。

为此，三亚经过一年的不断探
索和完善，初步形成了以“路长制”
为基础、以“飞鹭支队”为主力、以

“警保联控”为延伸、以“为民服务”
为主线的打防管控和社会治理“共
建共治共享”新机制，以解决社会治
安防控“最后 100 米”难题。

今年 10 月 5 日凌晨 2 时许，吉
阳分局河东派出所联合“飞鹭支队”
警力设卡盘查时，接到报警称有十
余名年轻男子在商品街大道楚湘苑
三楼实施打砸，立即指令附近的“警
保联控”队员赶赴现场处置，同时命
令河东派出所警力赶往支援，现场
抓获 4 名主要犯罪嫌疑人；随后，吉
阳分局刑警大队警力也赶到现场，
经过进一步调查取证，在 12 小时内
抓获其他 7 名涉案嫌疑人，迅速破获
一宗寻衅滋事案件，坚决打掉这一
涉恶团伙。

党的十九大报告提出了“坚持
以人民为中心”、打造“共建共治共
享”社会治理格局治国理念。针对三
亚公安工作，省委常委、三亚市委书
记童道驰专门作出批示，抓好专项治
理与打击力度，全力维护三亚社会稳
定。

目前，“警保联控”及时将三亚
各酒店、企业以及小区等保安队伍
纳 入 ，建 立 一 支 统 一 指 挥 、统 一 培
训、统一标识和装备的“三个统一”
群 众 性 治 安 防 范 队 伍 ，构 建“ 大 飞
鹭”社会治安防控“警保联控”群众
性组织，初步形成 400 名队员“飞鹭
支队”+20000 名“警保联控”队员的
良好局面。同时，市公安局还分别
与美团外卖、蓝天救援队、出租车协
会、公交集团、网约车等 12 家公司签
订了战略合作协议，将外卖小哥，公
交 车 司 机 、网 约 车 司 机 、出 租 车 司
机、救援队员、快递员等社会职业人
员纳入“警保联控”范畴，形成全市

“400 名飞鹭队员+20000 名保安+N
名联控队员”的社会治安防控“警保
大联控”工作新格局。

“警保联控”：全力维护三亚社会稳定
本报记者 洪光越 通讯员 罗佳

本报讯（记 者 黄 珍）12 月 13
日，市七届人大常委会第二十次会
议召开。会议由市人大常委会主任
黄少文主持，市人大常委会党组书记
张震华参加，市人大常委会副主任
朱永盛、张羽飞、王伟武、王文荣等
常委会组成人员出席会议，副市长
蓝文全，市中级人民法院、市人民检
察院、市生态环保局、市财政局等有
关单位负责人列席会议。会议应到
30 人，实到 24 人，符合法定人数。

会 议 听 取 和 审 议 市 政 府 关 于
《三亚市烟花爆竹燃放安全管理规
定》实施准备工作的报告，听取和审
议市人大常委会检查组关于检查三

亚城镇内河（湖）水污染治理三年专
项行动方案完成情况的检查报告，
会议通过《三亚市人大常委会关于
加强城镇内河（湖）水污染防治的决
议》。

会 议 还 审 议 了 市 政 府 提 请 的
《三亚市 2018 年财政预算调整方案
（草案）的议案》，根据市人大常委会
财经工委的初审报告，决定批准市
政府提出的 2018 年财政预算调整方
案；审议通过《三亚市人大常委会关
于召开三亚市第七届人民代表大会
第五次会议的决定》，决定三亚市第
七 届 人 民 代 表 大 会 第 五 次 会 议 于
2019 年 1 月 16 日至 1 月 19 日召开。

市七届人大常委会
第二十次会议召开

黄少文主持

“小康不小康，关键看老乡”，习
近平总书记 2013 年视察海南时的殷
切嘱托，为新时期海南“三农”工作
提供了重要遵循。

省委书记、省人大常委会主任
刘赐贵在全省推进百镇千村建设现
场会上提出要把中央的决策和省委
的部署不折不扣贯彻落实好，高标
准、高质量全面推进百镇千村建设，
打造自由贸易试验区和中国特色自
由贸易港的靓丽名片。

12 月 12 日下午，省委常委、市
委书记童道驰率领参加七届市委常
委会第 101 次会议的与会人员来到
吉阳区博后村和玫瑰谷等地，实地
调研美丽乡村建设、特色产业小镇
发展情况。调研结束后，童道驰现
场主持召开了市委常委会会议。

在博后村，村民们一直不负嘱
托、不忘初心，积极参与美丽乡村建
设，将博后村打造成海南省五星级
美 丽 乡 村 。 村 里 不 少 人 也 吃 上 了

“旅游饭”。
市委常委会会议在博后村召开

后的第二天，三亚日报记者来到了
位于亚龙湾景区附近的博后村，在

童道驰书记的鼓励下，村民、企业、
村干部齐头并进、努力推进百镇千
村建设工作的干劲更足了……

博后村党支部书记、村委会主任
苏少洪：
将大力发展博后文创基地

自从博后村开展美丽乡村建设
后 ，苏 少 洪 肩 上 又 多 了 一 份 责 任 。
经过近一年的建设，博后村总体面
貌得到了巨大的改善。市政污水的
改造完成，乡村绿化的不断完善，博
后村现在的是绿水青山环抱，处处
鸟语花香。

“ 你 们 进 村 后 见 到 的 一 个 内
湖，以前是一片又脏又臭的湖，村民
生 活 用 水 都 往 里 排 放 。 经 过 改 造
后，湖面波光粼粼，四周红花绿叶环
绕。现在它还有一个好听的名字，
叫‘哎岬湖’（海南方言爱情湖的意
思）。”苏少洪说，博后村有多元化的
精品民宿，接下来将与三亚学院合
作，把博后村优秀的黎族文化发扬
和传承下去，发展博后村的文创基
地。

懂英文的民宿老板谭中仙：
打算开办民宿培训班
让更多人腰包鼓起来

谭 中 仙 是 土 生 土 长 的 博 后 村
人，大学毕业后曾在广州从事营销
工作，年收入约 20 万元。由于亚龙
湾玫瑰谷的带动，博后村迎来了发
展旅游的好时机。看到这一前景，
2015 年，他辞职回乡和另外两户村
民一起开办民宿。

谭中仙告诉三亚日报记者，淡
季时他的民宿入住率是 80%，旺季时
则 能 达 到 95% ，不 仅 国 内 游 客 ，英
国、俄罗斯、芬兰、丹麦等国外游客
也对他们的民宿赞不绝口。遇到外
国客人，刚开始接待的工作都是他
自己用英语交流，现在通过对店员
的英文培训后，前台服务员也能与
外国客人进行一些简单的交流。

谈到近期的打算，谭中仙说：
“一直以来有不少三亚本地美丽乡
村的村民到我这儿取经，学习民宿
经营的经验，所以我打算开办一个
民宿培训班，结合我自己的经验和
外地成功的例子，指导他们如何打

造自己的民宿，帮助更多村民通过
发展民宿产业让腰包鼓起来。”

大学生村官冯荣皓：
博后村发生了翻天覆地

的变化

2014 年，参加大学生村官考试，
让乐东小伙冯荣皓与博后村结下了
不解之缘。他说：“当年的博后村，
又 脏 又 乱 ，村 民 的 收 入 不 高 ，村 里
的道路很难走。自从美丽乡村建设
后 ，博 后 村 发 生 了 翻 天 覆 地 的 变
化，路变宽了，卫生变干净了，房子
变 漂 亮 了 ，村 民 的 素 质 变 高 了 ，腰
包变鼓了……博后的民宿也从原来
9 家发展到现在的 13 家，客房价格
也从 100 多元涨到了 200 多元，春节
期间更是一房难求，村民的民宿成
了‘香饽饽’。”

冯荣皓还谈到，博后村的卫生
状况得到了改善，村里现在建设了
三个层次的卫生体系，企业代管负
责路面清洁，聘用村民负责清扫，网
络员网格长负责监督，并建设了 6 个
智能垃圾屋。

企业家陈宏宇：
通过企业投资带动村民致富

今年 48 岁的陈宏宇是湖南人，
在三亚生活了 16 年，是一名地地道
道的农民，能够理解农民的所需所
想。看到博后美丽乡村的发展后，
陈宏宇对投资博后民宿产生了巨大
的兴趣。现在，陈宏宇已经和 4 户村
民达成了合作，将民房改造成不失
黎族气息又富有现代气息的民宿。

陈宏宇希望未来能与 10 多户
村民达成合作共识，在博后村建设
十多家民宿，解决 100 多位村民的就
业问题，提高当地村民的经济收入。

如今，在美丽乡村建设浪潮的
推动下，在全省推进百镇千村建设
的趋势下，吸引不少像陈宏宇这样
的本地企业家加入到美丽乡村建设
中来，也带动了更多像谭中仙这样
的本村村民回村创业。曾经贫困落
后的博后村早已摘下“穷帽子”，实
现了家家都能就业、户户参与产业、
人人都有收入。接下来，博后村美
丽乡村建设还将继续深入推进，村
民的生活也越来越有盼头。

市委常委会会议在博后村召开后

乡亲们建设美丽乡村的干劲更足了
本报记者 余菁菁

博后村民宿。

本报讯（记者 陈吉楚）中国葛洲
坝 集 团 因 建 设 万 里 长 江 第 一 坝 而 得
名，是集建筑、环保、房地产、金融等主
营业务为一体的具有较强国际竞争力
的企业。一直以来，中国葛洲坝集团
与海南有着良好的合作基础，在海南
投资建设的项目总额超过 400 亿元，在
PPP 业务、环保业务和“一带一路”领
域取得了令人瞩目的成绩。

12 月 13 日，三亚市委主要领导与

中国葛洲坝集团客人会见。三亚日报
记者从会上获悉，近年来，葛洲坝集团
在三亚投资建设了海棠福湾项目、大
隆水库工程、三亚南山观音文化苑等
工程。目前，公司海南办事处重点跟
踪的三亚重点项目有 4 个，分别是海
棠湾水系园林工程项目、三亚音乐主
题公园项目、三亚综合物流园（一期）
项目和大三亚经济圈旅游轨道交通项
目。今年 11 月，中国葛洲坝集团公司

将葛洲坝（海南）投资有限公司与葛洲
坝集团海南办事处合并，以加大在海
南的投资工作力度。

据了解，中国葛洲坝集团以建筑
工程及相关工程技术研究、勘测、设
计、服务，水电投资建设与经营，房地
产开发经营为主业，是隶属于国务院
国资委的国有大型企业。集团公司成
员企业拥有水利水电工程总承包特级
资质在内的各类高等级资质 70 余个，

主要从事水利、水电、火电、核电、公
路、铁路、市政、工业与民用建筑、机
场、港口等工程项目的承包施工和国
内外投融资、对外贸易等业务。此外，
中国葛洲坝集团业务遍及东南亚、南
亚、中东、非洲等 60 个国家和地区，承
接的合同总价 120 多亿元的巴基斯坦
尼鲁姆·杰鲁姆水电站，是迄今为止中
国企业在海外获得的最大水电工程项
目。

中国葛洲坝集团在海南投资超400亿元
曾投资建设三亚大隆水库和南山观音文化苑

本报讯（记 者 陈 吉 楚）12 月 13
日，省委常委、市委书记童道驰在三
亚会见中国葛洲坝集团董事长、中国
葛 洲 坝 集 团 股 份 有 限 公 司 党 委 书 记
陈晓华一行，双方就基础设施建设等
领域合作进行深入交流与探讨。

童道驰对葛洲坝集团一直以来
对 三 亚 经 济 社 会 发 展 的 支 持 表 示 感
谢。他说，三亚正认真学习贯彻落实
习近平总书记“4·13”重要讲话和中
央 12 号文件精神，发扬敢闯敢试、敢
为 人 先 、埋 头 苦 干 的 特 区 精 神 ，以

“一天当三天用”“不惜脱几层皮”的
作风苦干实干，在海南自由贸易试验
区 和 中 国 特 色 自 由 贸 易 港 建 设 中 打
造标杆。

童 道 驰 表 示 ，习 近 平 总 书 记 发
表“4·13”重 要 讲 话 以 来 ，三 亚 经 济
社 会 发 展 取 得 了 很 大 的 进 步 。 当 前
三 亚 正 围 绕 海 南“ 三 区 一 中 心 ”定
位 ，大 力 发 展 旅 游 业 、现 代 服 务 业 、
高新技术产业等产业，推动高质量发
展 。 葛 洲 坝 集 团 长 期 参 与 海 南 经 济
社会建设，且在重大基础设施建设、

水 资 源 管 理 和 利 用 等 方 面 具 有 丰 富
的经验，希望葛洲坝集团发挥优势支
持三亚建设，并在低碳环保城市、美
丽 乡 村 和 特 色 小 镇 建 设 等 方 面 与 三
亚加强合作。三亚地理位置独特，对
于 企 业 开 拓 东 南 亚 市 场 具 有 独 特 的
优势，欢迎企业前来三亚设立总部。
三亚将打造良好的营商环境，为企业
到 三 亚 投 资 发 展 提 供 良 好 的 保 障 和
服务。

陈 晓 华 表 示 ，海 南 建 设 自 由 贸
易试验区和中国特色自由贸易港，未

来发展空间与发展潜力巨大，也给葛
洲 坝 集 团 带 来 了 难 得 的 发 展 机 遇 。
葛 洲 坝 集 团 将 积 极 参 与 三 亚 经 济 社
会建设，在基础设施建设等领域不断
深 化 与 三 亚 的 合 作 ，探 索 新 发 展 模
式，助力海南自由贸易试验区和中国
特色自由贸易港建设，以实际行动落
实习近平总书记重要讲话精神，体现
央企的责任担当。

市委常委、秘书长邓忠，中国葛
洲坝集团股份有限公司党委副书记、
副总经理郭成洲参加会见。

童道驰会见中国葛洲坝集团客人

本报讯（记者 洪光越）12 月 13 日
下午，全国供销合作总社党组成员、理
事会副主任王伟一行先后来到三亚供
销 e 家海南农产品加工中心和三亚供
销电商运营中心，听取农产品加工流
程及加工厂改造升级进度介绍，并向
工作人员详细了解产品的销售渠道和
物流速度等相关情况。市委常委、市

委农工委主任陈小亚陪同调研。
当天下午，调研组来到供销 e 家

海南农产品加工中心参观厂房，了解
海南热带水果、蔬菜加工流程，并提出
相关建议。“海南椰子鸡多少钱一盒？”
在三亚供销电商运营中心，王伟向工
作人员咨询农产品的价格、物流配送
以及包装设计、进货渠道等情况，并对

海南农产品的取材和产品创新点赞。
据三亚德航供销电子商务有限公

司负责人介绍，目前三亚供销电商运
营中心的销售渠道主要以“线上+线
下”相结合，农产品大多就地取材，突
出本地特色和本地文化，面向全国各
地消费群体，打造海南“走心”产品。

在随后的座谈会上，王伟表示，三

亚供销电商运营中心令他耳目一新。
他强调，本土农产品要很好地结合旅
游产业，打造出有创意、有文化内涵、
独具海南特色，且令游客流连忘返的
产品。他希望，三亚供销电商运营中
心能利用好供销社这个大平台，把更
多的农产品卖出去，解决老百姓销路
的难题，让老百姓过上好日子。

全国供销合作总社调研组来三亚调研

利用好供销社平台 让老百姓过上好日子

◀上接1版 三亚正认真落实习近平
总书记的重要指示精神，在海南自
由贸易试验区和中国特色自由贸易
港建设中大力发展康养产业，欢迎
中国干细胞集团与三亚加强合作，
尽快推动三亚项目开工建设，在三
亚推进干细胞基础研究、临床应用、
产业化以及大数据应用等，同时欢
迎 引 荐 相 关 高 层 次 人 才 到 三 亚 创

业。三亚将打造良好的营商环境，
为企业到三亚投资发展提供良好的
保障和服务。

章毅表示，将积极投资推进三
亚项目建设，参与三亚医疗健康产
业发展，为三亚引进优质人才和企
业，为建设海南自由贸易试验区和中
国特色自由贸易港贡献绵薄之力。

市领导邓忠、何世刚参加会见。

警保联控队员现场演习快速处理警情。（资料图片）

一版延伸


